

Bericht über ihre Tätigkeit. Das half dem Zentralkomitee, Erfahrungen zu sammeln und Ursachen für Rückstände und Mängel bei der Durchführung der Beschlüsse aufzudecken und zu überwinden.

### **3. Die Parteipropaganda**

Die Hauptaufgabe der Parteipropaganda nach dem V. Parteitag bestand darin, bei allen Schichten der Bevölkerung Klarheit über die geschichtliche Aufgabe der Deutschen Demokratischen Republik und über die Perspektive in Deutschland und in der Welt zu schaffen und die anti-nationale und verbrecherische Konzeption der imperialistischen und militaristischen Kräfte in Westdeutschland zu entlarven. Gleichzeitig mußten die konkreten Fragen des sozialistischen Aufbaus in der Deutschen Demokratischen Republik, die Fragen der Ökonomie, der Entwicklung unserer volksdemokratischen Ordnung und der Herausbildung des neuen, sozialistischen Menschen offen diskutiert und ein reges geistiges Leben entwickelt werden.

Theoretische Grundlagen für die Lösung dieser Aufgaben bildeten die vom Zentralkomitee beschlossenen Thesen zum 40. Jahrestag der Novemberrevolution 1958, zum 10. Jahrestag der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik 1959 und zum 15. Jahrestag der Vereinigung der Kommunistischen Partei Deutschlands und Sozialdemokratischen Partei Deutschlands zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands 1961, das Nationale Dokument „Die geschichtliche Aufgabe der Deutschen Demokratischen Republik und die Zukunft Deutschlands“ sowie der „Grundriß der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung“. Mit diesen Dokumenten wurde in vielfältiger propagandistischer Arbeit die historische Rolle und Aufgabe der deutschen Arbeiterklasse und besonders die Rolle ihrer revolutionären Partei als Führerin im nationalen und sozialen Befreiungskampf des ganzen Volkes erläutert. Es wurde nachgewiesen, daß die Errichtung des ersten deutschen Arbeiter-und-Bauern-Staates die notwendige Konsequenz aus den geschichtlichen Erfahrungen unseres Volkes war und daß sie voll auf den gesellschaftlichen Entwicklungsgesetzen unserer Epoche entspricht. Es wurde gezeigt, daß unsere Republik der rechtmäßige deutsche Staat ist, der die friedliche, demokratische und sozialistische Zukunft ganz Deutschlands verkörpert.

Einen bedeutenden Platz in der Parteipropaganda nahm die Erläuterung der Grundfragen der sozialistischen Volkswirtschaft und der Ver-